

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

IMPORTANTE

En la Bodega de B. Bestard se ha recibido el rom «Dos Negritas».

Se avisa á las personas que lo tenían pedido, y á las que tengan gusto de consumirlo.

Instantáneas

Filantropías

Está á punto de inaugurarse la *hermesse*, organizada por los «protectores de los pobres».

En el gobierno civil se reciben todos los días objetos de más ó menos valor con destino á dicha *hermesse*. Hay quien envía alhajas, tibores, muebles y obras de arte; y hay quien movido por un sentimiento filantrópico ha donado á la comisión organizadora un sombrero hongo que le ha resultado chico.

Cada cual contribuye en la medida de sus fuerzas á aumentar los fondos de la asociación.

Las señoritas de Verduguillo están bordando unas babuchas que han de llamar la atención de los inteligentes.

Figuran dos cabezas de tigre rodeadas de escarola y están tan «propias» que ayer las vió el chico de la portera y rompió á llorar como un becerro. Son unas zapatillas terribles, y el que llegue á ponérselas irá sembrando el terror por donde quiera que vaya.

No han de faltar donativos para la *hermesse*, dada la inagotable caridad de los mallorquinos.

Por de pronto la viuda de Cerote se presentó ayer tarde á Aguilera, nuestro exuberante gobernador, y le hizo entrega de un cuadro al óleo, diciéndole:

—Me desprendo de esta obra de arte, en beneficio de los pobres.

El gobernador fijóse en el cuadro y dijo:

—Está muy bien pintada esta langosta.

—No es langosta, replicó la viuda.—Es una cabeza de San Juan Bautista que pintó mi difunto para obsequiarme el día de mi santo.

Era hombre de mucho mérito; porque no había aprendido dibujo y sin embargo hacía cuadros preciosos. Ya vé Vd. si tendrían fama, que cuando estuvimos en Salamanca le nombraron hijo adoptivo de Barba de Puerco.

Todo el que tiene pintores en la familia lleva cuadros á la *hermesse* y todas las señoritas que saben hacer labores de mano, consagran algunas horas á la caridad. La niña de D. Onofre Ruibarbo, el farmacéutico de la calle de la Visitación, borda en estos momentos una elegante relojera de *moiré* azul, con canutillo blanco; y su papá, movido por su amor á los menesterosos, destina también á la *hermesse* dos cajas de píldoras de su invención que curan el flato y sirven al propio tiempo para dar esbeltez á las señoras.

En fin, en la *hermesse* habrá de todo: hasta un tomo de versos que escribió don Venancio en su juventud con este título: *El bardo de Quintanar de la Orden*.

LUÍS TABOADA

Madrid 15 de Abril de 1893.

Movimiento político

El tratado con Alemania.—Una anécdota.

Hé aquí las noticias que tiene *El Liberal* de Madrid acerca del tratado de comercio hispano-alemán:

«En oposición—escribe—á cuanto ha venido diciéndose respecto al curso favorable de las negociaciones para concertar un tratado de comercio entre España y Alemania, resulta ahora—según informes que consideramos exactísimos—que esas negociaciones no ofrecen en estos momentos el aspecto halagüeño que se presumía, sino, por el contrario, un carácter marcadamente opuesto á una inteligencia satisfactoria.

El ministro interino de Estado, Sr. Morat, aparte de otros puntos en que se discute con empeño por ambas partes, y en que el gobierno español no considera posible acceder á las pretensiones de Alemania, se muestra inflexible en el que se refiere á la reducción de derechos sobre los alcoholes, que es la cuestión capital, digámoslo así, de las negociaciones.

Si no mienten nuestras impresiones, hoy por hoy el gobierno español cree que no podrá llegar á una inteligencia con el imperio alemán respecto al tratado de comercio.»

La *Unión Mercantil*, de Málaga, refiere esta anécdota del Sr. Castelar:

«Visitando el ilustre tribuno las minas de Riotinto, le preguntó uno de los acompañantes:

—Usted ¿qué es, D. Emilio: monárquico ó republicano?

—Yo no tengo que decirlo.

Y añadió después:

Un embajador de Turquia llevó á Isabel II de regalo una porción de zapatillas y una buena cantidad de dátiles. En el Congreso se habló mucho de ello. En el Mensaje de la Corona se decía que la paz y las buenas relaciones se habían sellado entre España y la Sublime Puerta. Entonces dijo un diputado: «Yo no conozco más relaciones con la Sublime Puerta que la batalla de Lepanto.»

Así digo yo: con los coalicionistas no tengo más relaciones que el 3 de Enero.»

Antología

DE
poetas hispano-americanos

publicada por la Real Academia Española

TOMO PRIMERO

II

El plan de esta interesante *Antología* manifiesta el espíritu fraternal con que la Academia emprende su publicación. En ella sólo han de entrar poetas que, nacidos en el Nuevo Mundo, hayan escrito en lengua castellana, y los antillanos ocuparán su puesto junto á los continentales, por más que, formando las Antillas parte integrante de nuestro territorio, sean sus hijos tan españoles como los nacidos en la Península. Con eso quiere mostrar sin duda la docta corporación la igualdad de derechos que en su código literario tienen asegurada, sin distinción de nacionalidad, cuantos hablan la lengua de Cervantes. Por respeto á ese elevado criterio arrostra sus inconvenientes, que acaso no parezcan despreciables á personas demasiado escrupulosas y descontentadizas.

Desde luego se comprende que, con ese plan, la colección no puede contener todos los datos necesarios para conocer los orígenes ni las vicisitudes de la poesía castellana en América.

Si el ánimo de la Academia fuera facilitar ese estudio, no descartaría de su libro á los españoles que, como Juan de la Cueva, llevaron allá los primeros gérmenes de poesía española, ó que como Valbuena consagraron la flor de su ingenio á ensalzar las excelencias de aquella tierra privilegiada.

Entre las obras que nos dejó el insigne Abad de Jamaica, la de más agradable lectura para nuestros contemporáneos es la que escribió en honor de Méjico. *El Bernardo* merece el estudio del filólogo, pero, hablando en puridad, es un libro de difícil lectura. En cambio, la *Grandeza Mejicana* despierta la atención de cualquier literato por su riqueza descriptiva, no de capricho como la del otro poema, sino tan notable por la verdad como por la magia del colorido.

Razón de sobra tiene Menéndez y Pelayo para considerar á Valbuena como «verdadero patriarca de la poesía americana.» Por la opulencia de sus cuadros compete con los más brillantes poetas que ha producido el Nuevo Mundo, y hasta sus defectos técnicos puede decirse que han arraigado en la versificación americana. A su influjo se debe quizá que aquella gente, cuya pronunciación si por algo peca es por su extremada dulzura, muestre la misma propensión que el ilustre obispo de Puerto Rico á contraer ciertas vocales que nuestros clásicos nunca, ó muy rara vez, fundieron en una misma sílaba métrica. De Valbuena debe proceder aquella afición á sinalefas y sínéresis violentas que tan á menudo endurecen los versos de casi todos los poetas americanos.

Por todas estas razones, ocuparía sin duda Valbuena lugar importante en la *Antología*, si el propósito de la Academia fueran darnos un cuadro de la poesía castella-

na en el Nuevo Mundo, y no una colección especial de poetas hispano-americanos.

Esa misma consideración excluye de su plan á otros autores, peninsulares de nacimiento, aunque su influjo haya sido nulo en la Península y poderoso en el Nuevo Continente. Entre ellos debe contarse al montañés D. Fernando Velarde, «tan desconocido en su patria y aún en su provincia natal, como célebre en el Nuevo Mundo,» según su eruditísimo paisano Menéndez y Pelayo. «Por sus grandes defectos (continúa el sabio colector)... fué el ídolo de la juventud literaria de América durante un período bastante largo y no es hipóbole decir que compartió con Zorrilla el privilegio de ser imitado por todos los principiantes.»

Estas exclusiones se compensan (obediendo al mismo criterio) con la inclusión de algunos escritores que, aunque nacidos en América, se educaron en la Península, y ni influyeron en las ideas literarias de su tierra natal, ni de ellas sufrieron el menor influjo. Entre los mejicanos figura ya incluido D. Fermín de la Puente y Apecechea, y pronto lo será D. Ventura de la Vega entre los argentinos. Ambos fueron ciudadanos y altos funcionarios españoles, ambos pertenecen en rigor á la escuela sevillana, y aunque muy distintos en mérito, difícil sería descubrir en uno ni en otro el menor rastro de los resabios ni de las excelencias comunes á los genuinos poetas de América.

En España y para España escribió también D. Eduardo de Gorostiza, cuyas comedias, así por las costumbres que retratan como por la popularidad que lograron en su tiempo, forman parte integrante de nuestra literatura nacional, entre las de Moratín y las de Bretón. El sabio colector de la *Antología* lo reconoce así en su erudito prólogo, donde también indica la absoluta falta de sabor americano que se advierte en la única composición lírica allí incluida con la firma de Gorostiza.

Más extraña que la presencia de esos poetas, americanos al fin por la fé de bautismo, cuando menos, es la ausencia de otros que, nacidos en el Nuevo Mundo y libres por ello de toda tacha para el caso actual, merecían quizá entrar en la colección, si no por lo que valen, á lo menos por lo que representan.

El primero de todos en fecha es Francisco de Terrazas, elogiado ya por Cervantes, y cien años anterior á Sor Juana Inés de la Cruz, cuyos versos dan digno principio á la *Antología*. Las octavas de Terrazas, citadas por el colector, no pasan de medianas; pero el soneto copiado en la introducción puede hombrarse con otros incluidos en el texto.

Más todavía siento por mi parte la ausencia de Marcos Arroniz, si su poesía, como asegura Pimentel, representa el ultrarromanticismo pesimista en Méjico. No conociéndolo más que por esa sucinta referencia, ignoro los puntos que calzará como poeta; pero, por pocos que sean, me quedo con la gana de conocerlo, siquiera por lo típico de su personalidad literaria.

Lástima es que la Academia, por altas consideraciones de prudencia, dignas del mayor respeto, se haya privado de incluir en su libro á los poetas vivos: ellos nos indemnizarían del esfuerzo que más de una vez exige la lectura de otros pertenecientes á la primera mitad de nuestro siglo. Reconociendo y estimando la pureza de estilo que recomienda varias composiciones de Pesado, de Arango, de Alcaraz, de Guzmán, de Valle y de algún otro, fuerza es confesar que (á excepción de Batres Montúfar, cuya gracia no ha envejecido) lo único vivo de la colección es lo más antiguo y lo más moderno, á saber: Sor Juana Inés de la Cruz y Manuel Acuña, cuyos versos llegan al alma, porque con el alma están escritos. Para descubrir entre los poetas muertos de la América latina algo que tenga la pulsación de vida que anima el *Nocturno* dedicado á Rosario, hay que buscarlo en *El Socialismo* de José Eusebio Caro, cuyos versos, en otro género totalmente distinto, tienen la misma realidad de sentimiento que nos conmueve en los de Acuña.

Pero mi propósito no es entrar en apreciaciones literarias. Lo que me importa es señalar el cambio feliz de relaciones que la publicación de esta interesante *Antología*

descubre entre los españoles de ambos continentes. Años há hubiera sido imposible llevar á cabo semejante obra. Para ella se necesitaba el concurso de los eruditos americanos, cuyos auxilios hubiera sido imposible obtener cuando tan frescos estaban los recuerdos de la intervención en Méjico y de la expedición al Pacífico. Nuestra actual política respecto al Nuevo Mundo ha disipado toda antipatía entre España y las repúblicas hispano-americanas, las cuales á la primera indicación de la Academia han acudido con tal suma de datos, que el sabio colector sólo ha tropezado con la dificultad de elegir entre tanta abundancia de materiales.

Esperemos que esta importante publicación, extendiendo en la Península el conocimiento de la literatura americana, fomentará el comercio más fecundo, el de las ideas y los sentimientos, entre cuantos expresamos nuestros sentimientos y nuestras ideas con la sonora lengua de Cervantes.

FEDERICO BALART.

Alrededor del mundo

El crimen del médico de Carlos V de Francia.—Algo semejante hoy.—Confesión de un muerto.—Al cabo de veintiocho años.—Los mosquitos y manera de combatirlos.—Un remedio al fin.—La cuna de la civilización fué África.—Las madrileñas bigotudas.—Pirope extraño.

En los anales de los crímenes célebres hay uno que siempre ha despertado grandísimo interés.

Fué el cometido por Mateo Barthas, médico del rey Carlos V de Francia. Barthas era uno de los médicos más ilustres de su tiempo, y su amor á la ciencia llegaba hasta el fanatismo. El gran problema de la circulación de la sangre le preocupaba sobre todas las cosas, considerando su estudio exacto como base de inmenso progreso para el arte de curar. Arrastrado por su afán de descubrir la verdad y de hacer un gran bien á la humanidad, no vaciló en sacrificarse. Aquel hombre á quien las crónicas describen como caritativo y misericordioso en extremo llevó una noche á su casa un peregrino con el pretexto de darle alojamiento y le asesinó para estudiar en su cuerpo, antes de que llegara la muerte, el misterio de la circulación de la sangre.

Su crimen fué descubierto, y el médico fanático fué condenado al suplicio, sin que bastara para protegerle el favor decidido que el rey le dispensaba. Pero su abogado, lleno de admiración hacia aquel criminal por la ciencia, le facilitó los medios de que se fugara, exponiendo la vida propia.

En los Estados Unidos la opinión se halla estos días enormemente excitada con el descubrimiento de un crimen que tiene ciertas analogías con el de Mateo Barthas.

Hace veintiocho años un ministro protestante llamado Feltner, muy conocido y muy popular en Clarkesville, desapareció repentinamente sin dejar rastro alguno de su persona. Cuantas pesquisas hicieron las autoridades para descubrir su paradero fueron inútiles, y como Feltner se había quedado viudo dos días antes de su desaparición, y adoraba á su mujer, todo el mundo dió por hecho que se había suicidado, eligiendo para ello algún sitio oculto ó donde no le conocieran, á fin de evitar el escándalo.

Nadie se acordaba ya del difunto ministro, cuando el miércoles de la semana pasada murió en Clarkesville el médico más afamado y más rico de la ciudad, el doctor Fonteney. Entre sus papeles se ha encontrado una confesión completa de que el fué quien asesinó á Feltner y de cómo y por qué había cometido crimen tan horrible un hombre de su posición y de su fortuna.

La esposa del ministro había muerto de una enfermedad extraña, tan particular en sus manifestaciones que constituía un caso cuya investigación era de la mayor importancia científica. El médico que la había asistido era Fonteney, y éste, poseído como Mateo Barthas de verdadero fanatismo por su arte, resolvió también cometer un delito con tal de investigar aquel interesante misterio.

Acompañado de un ayudante de la mayor confianza se fué de noche al cementerio, saltó las tapias y desenterró el cuerpo de la muerta; ayudó luego á su ayudante á poner el cadáver en lugar seguro y él se volvió al cementerio para volver á cubrir de

tierra la sepultura y quitar los señales de la violación.

Al empezar su trabajo sintió que le daban por detrás un golpe violento en la cabeza. Volvióse: era el ministro, que por una fatalidad, cuyo misterio no ha podido esclarecerse, había acudido también al camposanto en aquella noche de lluvia, sorprendiendo al médico junto al féretro vacío de su esposa.

El médico, loco de terror, empujó la aza que tenía en las manos y dió con ella un golpe tan terrible en la cabeza al ministro que éste cayó muerto. Fonteney le metió en el féretro, tapó la sepultura y se fué.

Durante toda la noche no cesó de llover y el agua borró las huellas del crimen que ha permanecido sin descubrir hasta que al cabo de veintiocho años la confesión del médico ha venido á revelarlo.

Nuestros paisanos de Sevilla, Cádiz, Córdoba, Málaga y demás poblaciones donde los mosquitos hacen de las suyas hasta el extremo de que, á pesar de los mosquiteros, suele uno salir por la mañana con una cara peor que la de un convaleciente de viruelas, están de enhorabuena.

Se ha descubierto el gran remedio, el secreto tanto tiempo buscado para matar y ahuyentar á los mosquitos. Y no lo ha descubierto ningún andaluz, ni ningún sudamericano, en cuyos países hace estragos mayores la plaga: lo ha descubierto un ruso.

El remedio es la naftalina, sustancia que á última hora se revela como insecticida inestimable, fácil de aplicar y que puede llevarse perfectamente en la maleta.

La naftalina es uno de los numerosos derivados del alquitrán de hulla. Se la emplea ya para curar la bronquitis, la difteria, la tña y la lepra.

Es tan rico en carbono que Mr. Moissan, el hombre que fabrica diamantes, tiene puestos los ojos en ella para utilizarla en la fabricación de sus piedras preciosas artificiales. Ahora resulta que sirve también para librarse de los mosquitos.

Será preciso declarar á la naftalina don maravilloso de los dioses.

Las piedras famosas de Carnac, de Locmariaquer y el túmulo de Gayrinis, prometen servir de base para un descubrimiento etnográfico é historico de la mayor importancia.

El doctor Letourneau ha logrado al fin lo que no habían conseguido nadie, que es ponerse sobre la pista para descifrar los extraños caracteres hoy esculpidos en estos monumentos.

Por de pronto, el autógrafo francés llama la atención sobre un hecho de grande interés: la analogía de estas inscripciones con las etruscas, celtiberas, coptas, egipcias, fenicias y tuaregs, y el hecho de que todos estos caracteres tienen un origen común y ese origen es africano.

De la teoría resulta la civilización conocida en la historia, la egipcia, la fenicia, la etrusca y la celtibera (si á esta última puede llamársela civilización con los pocos datos que tenemos de ella), y por ende la romana y la moderna, y hasta es probable por ciertos rasgos que también la americana anterior á la conquista, toda tuvo su cuna no en Oriente, sino en Africa, en el Africa misteriosa, hoy más salvaje, más ignota y más rebelde á la civilización que región alguna de la tierra.

Esos negros que desde hace siglos venimos clasificando en los grados inferiores de la escala de razas han sido tal vez los creadores de la cultura humana.

¡Cubrid el rostro, madreñas! ¡Rasgad vuestras vestiduras y llenad de ceniza vuestras frentes, cual manda la Escritura en los casos de amarga desesperación!

Un sabio y un sabio inglés ha descubierto que Madrid es la ciudad de Europa en que se encuentran más mujeres bigotas y aun barbudas, alcanzando éstas la cifra de un 10 por 100 de la población femenina. En esta materia no tiene Madrid más rival que Constantinopla.

Mr. Mott, que es el investigador á quien me refiero, no ha dado á su descubrimiento el aspecto de censura. Antes al contrario, debe ser un gran admirador de las mujeres bigotas, porque declara que ese es un signo inequívoco de exuberancia de vida y de superioridad de raza.

Según Mott los hombres y las mujeres del porvenir no carecerán en absoluto de pelo, como pretende mucho sabio y como pudiera creerse viendo cómo abunda la calvicie prematura, sino que tendrán todo el cuerpo, la cara inclusive, cubierto de vello.

Volveremos por lo visto á la condición de monos y hasta podremos prescindir del sastre á poco que nos crezca el vello.

WANDERER

Agitación en Bélgica

(Por telégrafo)

Bruselas 16.—La población continúa con aspecto tranquilo. Algunos grupos han recorrido las calles, pero sin promover desórdenes.

Las noticias recibidas de provincias dicen que sigue la agitación y manifestaciones socialistas, especialmente en la región del Borinage, donde la huelga aumenta en proporciones alarmantes.

En Lieja se celebraron anoche varios meetings, repitiéndose los desórdenes, para dominar los cuales la policía se vió obligada á dar varias cargas, resultando algunos heridos.

En Amsterdam hubo también manifestación socialista que recorrió la ciudad cantando la *Marsellesa*. Promoviéronse algunas reyertas, de las cuales hay que lamentar el que muchos de los manifestantes resultaran heridos.

Se han operado bastantes prisiones. Se cree que las manifestaciones no se renovarán hasta el martes próximo, día fijado por la Cámara para continuar el debate de la revisión del sufragio universal.

Bruselas 16.—El burgomaestre señor Buis, paseando con el Sr. Graus por la Avenida suiza, fué reconocido por un grupo de manifestantes, y recibió un golpe que le asestaron con un bastón lleno de plomo, quedando gravemente herido y siendo necesario que le condujeran á su domicilio.

Bruselas 16.—En Lieja reina tranquilidad; no se ha celebrado la anunciada manifestación socialista, gracias á las medidas adoptadas por la policía.

En Amberes y Lalonviere se han verificado meetings socialistas sin incidente alguno desagradable.

Se han enviado numerosas fuerzas de ejército al Borinage. Brenez, el principal jefe socialista de esta región, ha sido detenido en la mañana de hoy en Hornes. Esta detención ha impresionado vivamente á los huelguistas.

En la noche última ocurrió en Francrtes una colisión entre gendarmes y huelguistas, registrándose como resultado de la misma varios heridos de una y otra parte.

El burgomaestre ha resultado herido de una pedrada en la cabeza.

Bruselas 16.—A consecuencia de la agresión contra el burgomaestre, ya conocida, hubo una colisión en la que se dispararon varios tiros de revólver. Uno de ellos alcanzó á un agente, y uno de los manifestantes resultó herido de un sablazo. Se han hecho varias detenciones.

La herida del Sr. Buis en la nuca es profunda y de ocho centímetros de anchura; le hizo perder el sentido, y el médico le ha prescrito un descanso absoluto.

Le ha reemplazado en sus funciones el regidor, funcionario municipal.

Bruselas 17.—El estado del burgomaestre Sr. Buis, herido ayer en la cabeza por las turbas, ha mejorado bastante.

El rey ha mandado á preguntar varias veces por su salud.

Bruselas 17.—Anoche se reprodujeron los desórdenes en esta capital.

Los manifestantes, en grupos muy numerosos, recorrieron las calles cantando la *Carmañola* y entregándose á toda clase de excesos.

Hubo algunos encuentros con la policía, la cual se vió obligada á dar varias cargas, haciendo más de 20 detenciones.

Entre los detenidos se encuentra un consejero municipal.

De las refriegas han resultado numerosos heridos.

Bruselas 17.—Desde media noche la población se encuentra tranquila. Esto, no obstante, las autoridades siguen adoptando precauciones en previsión de nuevos disturbios; pues la agitación popular no se ha calmado por completo.—*Fabra.*

El Cólera

Las noticias que se reciben sobre el cólera en Lorient, puerto francés que se halla en relación constante con el Havre, tienen verdadera gravedad.

Según los informes dados por el alcalde mismo de aquella población, empezó allí una recrudescencia del cólera á principios de Marzo, y desde entonces al 11 de Abril habían ocurrido ya 111 casos y 35 defunciones.

El alcalde es un médico de marina retirado, que desde los primeros momentos inició una campaña notable por lo enérgica para combatir la epidemia: las calles son lavadas diariamente, las habitaciones insalubres desalojadas, en los centros populosos las casas son desinfectadas todas las mañanas con los procedimientos más enérgicos, quieran ó no los inquilinos. Aun

así el cólera ha hecho los estragos que dejamos enumerados.

En los pueblos que rodean á Lorient la situación dista mucho de ser tranquilizadora: son pueblos de pescadores y de trabajadores en cuyas casas subsisten centros terribles de contagio.

Todos estos informes los suministra un redactor enviado á Lorient por el *Petit Journal*, el cual termina su último telegrama diciendo:

«Los datos que estoy reuniendo, y que oportunamente remitiré, decidirán de fijo á los encargados de velar por la salud pública á emprender una acción vigorosa.»

NOTICIAS

De las Provincias

Con motivo de inaugurarse el domingo la fonda de la estación de Espeluy, en un ventorrillo inmediato se repartió vino gratis á cuantas personas se llegaron á él.

Por la noche se promovió una reyerta entre algunos paisanos que habían abusado de la bebida, propinándose sendos garrotazos.

Tres guardias civiles lograron calmar á los combatientes.

Estos, que habían abandonado el lugar de la batalla tranquilos en la apariencia, acometieron después á los individuos de la benemérita, hiriéndolos gravemente.

Los agredidos, ante la brutalidad del ataque, hicieron uso de las bayonetas, matando á un paisano é hiriendo á siete, que pudieron huir favorecidos por la oscuridad de la noche.

Han sido capturados tres de los agresores. Los tres están heridos.

Los tres guardias víctimas de la agresión pasaron al hospital de Jaén en mal estado.

Días pasados ocurrió un grave suceso en un cuartel de Puerto Rico.

Un soldado dió muerte á un sargento dentro del mismo cuartel, por diferencias surgidas entre ellos.

El soldado fué preso en el acto, é instruída la causa por procedimiento sumarisimo, fué condenado á la última pena.

El jueves se concedió telegráficamente por el ministerio de la Guerra el permiso pedido para la ejecución de la sentencia, y el sábado debió ser pasado por las armas el desgraciado soldado.

Se encuentra en Cádiz un matrimonio de edad algo avanzada y de aspecto distinguidísimo.

Se ha hospedado en el hotel de Francia acompañado de su servidumbre.

Se ignora quienes puedan ser realmente, pues ellos, desde luego, han dado los nombres que usan en el «comptoir» de la fonda, y el solo dato que se tiene es que, apenas llegaron, pusieron telegramas al czar y á varios grandes duques rusos.

La señora es algo más joven que el caballero, y su porte, aún arrogante y majestuoso, demuestra haber sido una belleza.

Han llegado á Granada dos jóvenes norteamericanos que desde Córdoba han hecho el viaje hasta la ciudad de Boabdil en velocípedo.

Salieron de allí el día 8, llegando por la tarde á Puente Genil, y de este punto el día 9 para Alcalá la Real, en cuya ciudad pernoctaron, saliendo enseguida para Granada y llegando bastante avanzada la noche.

En Alcalá la Real fueron despedidos por velocipedistas de aquella ciudad, que tuvieron noticia de su llegada.

Desde Granada se proponen dirigirse á Málaga en bicicleta.

Según leemos en los periódicos de Sevilla, en la mañana del día 14 se escaparon siete toros de la ganadería de Concha Sierra, que debían ser lidiados en aquella plaza.

Recorrieron varias calles, y entre ellas las de los Reyes Católicos y San Pablo, arremetiendo contra los transeúntes tranochadores.

Después de dar no pocos sustos y de hacer correr á infinidad de personas, los toros se metieron en el Gobierno civil.

Los guardias cerraron entonces las puertas del edificio para evitar que se escaparan de nuevo y ocasionaran desgracias saliendo del Gobierno.

Acudió muchísima gente, y entre ella los vaqueros. Se avisó á algunos toreros, que llegaron pronto y estuvieron ayudando, con el *Espartero* á la cabeza, á conducir los siete toros con cabestros por el camino de Tablada.

Los sustos fueron muchos y la alarma inmensa; pero por fortuna no ocurrieron desgracias personales, lo cual puede considerarse como milagroso.

Se encuentra en Granada el príncipe turco Arias Bay Hents.

Aunque viaja de riguroso incógnito, el

governador, tan pronto como tuvo noticia de su llegada, pasó á visitarle, disponiendo que se pusiera á sus órdenes un jefe de la Guardia civil y el jefe del cuerpo de vigilancia.

De regreso de Argelia, donde la crisis de trabajo es mayor que en España, han llegado á Almería durante el mes de Febrero, 551 braceros.

Ha fondeado en el Ferrol el acorazo *Hawse*, remolcado por el *Hahorse*.

El *Veloz* y el *Herme* achican el agua del buque puesto á flote.

El *Howe* entrará en el dique del Ferrol, donde se repararán las averías que sufrió en su varadura á la entrada del puerto.

En Lorca es objeto de la curiosidad un niño de corta edad que se dedica á predicar, lo que únicamente es de atribución sacerdotal.

Un gentío inmenso acudió hace pocos días con objeto de oír al tal niño, que dirigía su voz en los alrededores de Nuestra Señora la Real de las Huertas.

El niño en cuestión tiene facilidad de palabra, y dícese que está educado para estas predicaciones por su padre, que no lo pierde de vista un momento.

La comisión organizadora de los festejos que han de verificarse en Córdoba durante la próxima feria del 25 de Mayo, trabaja sin descanso, con objeto de darle el mayor esplendor.

Hasta ahora hay acordado por el Ateneo un certamen científico y literario, corridas de toros, fuegos artificiales, limosna de pan, que repartirá el Municipio á los pobres, adjudicación de premios á los alumnos y alumnas de las escuelas públicas, diana y retreta, carreras de velocípedos y conciertos musicales.

Con tales atractivos, es seguro que la feria de Córdoba se verá concurridísima.

De la Capital

El extraordinario éxico alcanzado por el último libro del P. Mir «Historia de la Pasión de Jesucristo» ha motivado que en pocos días quedase agotada la primera remesa en la Librería de los señores Amengual y Muntaner, habiéndose hecho nuevo y más número pedido de ejemplares que se venderán á SEIS pesetas cada uno.

Véase el anuncio en la cuarta plana.

Se han practicado ya todos los trabajos de levantamiento de planos y expropiaciones de terrenos del trozo de la carretera del puerto de Palma al puerto de Sóller, comprendido entre la Ronda del N. de esta ciudad y un punto situado cerca del predio denominado *Torre den Huch*, un poco antes del kilometro 7, que es donde empieza la carretera construída expresamente; pues el trozo cuya construcción se intenta no llegó á proyectarse, para hacerlo acabada que fué dicha carretera.

El camino que hoy se utiliza desde las murallas de Palma hasta el expresado punto, es el antiguo camino de Sóller, habilitado según ha sido posible, para el tránsito.

Las obras para construcción del nuevo trozo empezarán en breve.

Anteanoche se produjo un fuerte escándalo en la explanada del muelle, entre dos individuos, casado el uno y soltero el otro, por haber llegado á noticia del primero que el segundo molestaba á su mujer con impertinencias de mal género.

Este individuo parece que tiene esta costumbre de perseguir y mortificar á las mujeres en la vía pública, no siendo esta la primera vez que hemos tenido precisión de llamar la atención de los agentes de la autoridad sobre sus demasías.

Noticias del ejército:

Han sido destinados á la Brigada Topográfica que está alojada en esta plaza el comandante D. Juan de Pagés Millán como jefe del detall y el primer teniente don 4.º regimiento de zapadores minadores don Rafael Ferrer Massanet.

El riego de las calles y plazas no empedradas de esta ciudad viene haciéndose indispensable, pues con el sol urente que hace desde algunos días acá y la tenacidad de la atmósfera de no soltar una gota de agua, el polvo subsiste en tal cantidad que ensucia los muebles y lo que es peor ensucia los ojos, la garganta y los pulmones de medio Palma.

Todavía hay dos pelotones de reclutas del regimiento de Filipinas, que se ejercitan diariamente en la instrucción de movimientos en la explanada de Santa Catalina por mañana y tarde, no habiendo recibido aun el armamento.

Estos individuos son los que vinieron hace algunas semanas de la zona de Alcoy.

Nuestro excelente amigo el joven médico militar D. Bernardo Riera y la bella y discretísima señorita doña Amparo Pou y Moreno, contrajeron matrimonio en la mañana de ayer.

Al felicitar á los desposados, pedimos al cielo que les conceda una felicidad á que ciertamente les hacen acreedores su juventud, su inteligencia y las hermosas prendas de carácter que á entrambos adornan.

A las siete de la tarde fondeó en este puerto el cañonero *Temerario* que regresa ba del crucero que había practicado por la costa.

Nos participa el señor D. José M.ª Matheu dueño de la tienda de géneros de la calle de Brossa, núm. 11, que acaba de recibir el surtido para la presente estación.

Casi todos los periódicos de Palma han dado la noticia, que no sabemos de donde han sacado, de que el establecimiento penal de estas islas, que en otro tiempo se llamaba Presidio, desde primero de Julio próximo será trasladado á Valencia.

Los señores Losada y Barnils, cuyo establecimiento de géneros y novedades para señora está en la calle de Brossa esquina á la de Valero, ponen en nuestro conocimiento que acaban de recibir un variado surtido para la estación de verano.

En el vapor *Isleño* llegó ayer á las nueve de la mañana á este puerto procedente de Ibiza y Alicante con la valija y 24 pasajeros del primer punto y 2 del segundo.

Entre dichos pasajeros figuraban cinco presos custodiados por una pareja de la guardia civil.

Trajo además dicho buque 80 carneros y 20 lechonas.

Se nos dice que algunos de los cordeles rusos que han sido arrojados de los fosos de la Muralla donde desde antiguo venían trabajando en su industria, intentaron trasladarla á la carretera de Inca, faltos de un local apropiado.

No deja de ser sensible la determinación que con todos los mencionados industriales se ha tomado, porque en realidad aunque las Murallas fuesen militarmente útiles dichos cordeles no estorban en tiempo de paz, y porque en tiempo de guerra se cuidarían de marcharse por sí solos.

Aun admitiendo que no fuese oportuna la petición de dos de ellos de que se les eximiese del pago del módico alquiler que satisficían, no es justo hacer extensiva á todos una medida que no han provocado.

Y á propósito; ahora que se nos presenta ocasión debemos rectificar un concepto que se nos escapó hace días. El canon antedicho no lo satisficían á la Intendencia militar según hemos sabido, sino al Gobierno militar de la plaza, si bien en forma autorizada y legítima. Deseosos de dejar las cosas en su lugar, hacemos esta aclaración.

El vapor *Isleño* regresó ayer á esta ciudad el ingeniero D. Bernardo Calvet.

La abundancia de pescado que se vienen observando no solo en la plaza especial en donde se expende, sino por la multitud de vendedoras ambulantes que por donde quiera, así en el interior de esta ciudad como en sus caseríos y arrabales, se ven circular á todas las horas del día, ha coincidido con el descenso que ha tenido el precio de la carne, que es la reguladora de los comestibles; y por este motivo la baratura ha alcanzado al pescado también.

Y al decir baratura, no se crea que son abandonados los precios de una y otra mercancía, pues el tanto á que se vende, no es para desahogar al proletario, ni mucho menos.

Con motivo de la variación introducido en el plano de esta ciudad relativa á la calle de la Beneficencia y plaza de la puerta de Jesús, han desahaperecido los hermosos tilos y no menos bienhechose encalipus que orillaban el huerto del Hospital, mal llamado Jardín Botánico.

Gremios convocados en la administración de Contribuciones para nombramiento de síndicos repartidores de las cuotas correspondientes al año económico de 1893 94.

Día 21.

A las 8 de la mañana, tiendas para la venta al pormayor de fósforos y papel de fumar.

A las 8 y media de id., tiendas de frutas frescas ó secas y hortalizas.

A las 9 de id., tiendas para la venta de huevos.

A las 9 y media de id., tiendas de juguetes ordinarios y baratijas del país.

A las 10 de id., tiendas de libros rayados ó en blanco.

A las 10 y media de id., tiendas de muebles de madera de pino en blanco ó pintado.

A las 11 de id., vendedores ó alquiladores de muebles usados.

A las 11 y media de id., vendedores al pormenor de pescados frescos ó salados en tienda ó puestos fijos.

A las 12 de id, vendedores de papel de música.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada.)

Madrid 18, 8'30 m.

En Bruselas hay grandísima expectación.

Espérase una manifestación monstruosa ante la Cámara para pedir el sufragio universal.

Créase que se accederá á ello; de lo contrario témesse una revolución.

Madrid 18, 10 n.

Expectación por las noticias de Bélgica sobre el alcance que puedan tener mañana; hoy se sabe que los huelguistas se han aprovisionado de armas y que en los alrededores de las Cámaras se han formado grupos.

En Bruselas hay gran temor de que ocurran escenas sangrientas.

Madrid 18, 10'30 n.

Marcharon á Santander los infantes doña Eulalia y D. Antonio.

Despidiéronles la Reina, la infanta Isabel y los senadores y diputados antillanos. Sigue mejorando la recaudación.

Madrid 19, 2 m.

Bruselas.—La Cámara ha aprobado el voto plural por 119 votos contra 14. Calma relativa.

En Amberes los huelguistas incendicaron las balas de algodón que había en el muelle; la policía les dispersó, empleando el revolver y el sable.

(De nuestro servicio particular)

Por la madrugada

Madrid 19 á la 1 m.

La prensa ministerial desmiente lo dicho por la mayoría de los periódicos de esta Corte, respecto á que el Sr. Moret se proponga garantizar un beneficio del 3 p.º á los accionistas de Ferrocarriles, para que puedan rebajarse las tarifas.

El Sr. Duade, en compañía de otros varios republicanos, ha salido para París con objeto de consultar la opinión del señor Ruiz Zorrilla respecto á las próximas elecciones municipales.

El Centro Consultivo de Marina ha empezado el estudio del reglamento del cuerpo de Artillería de Marina, aprobando varios artículos.

El Gobierno reproducirá en las actuales Cortes el proyecto de Ley de Hipoteca marítima que parece que será aprobado sin discusión.

Noticias

Madrid 19 á la 1'45 m.

Han salido para Santander los Infantes Doña Eulalia y Don Antonio, que se dirigen á Chicago.

Les despidieron en la estación toda la familia Real, los Ministros y muchos altos funcionarios.

El Sr. Bosch y Fustegueras ha anunciado en el Senado una interpelación que el Ministro le aceptó enseguida, acerca de la cuestión municipal.

Han conferenciado el Presidente del Consejo y el Sr. Puigcerver.

Esta conferencia se relaciona con los insistentes rumores que circulan, asegurando que el Sr. Puigcerver sustituirá al actual Ministro de la Gobernación.

Comentarios

Madrid 19 á las 2'45 m.

Los conservadores censuran al Ministro de Ultramar, Sr. Maura, porque no acompaña á los Infantes en su viaje á las provincias españolas de América y á la Exposición de Chicago.

Se gestiona la unión de los católicos para las próximas elecciones.

El Senado ha recibido el suplicatorio para procesar al Sr. Bosch.

La alta Cámara denegará la autorización, pero el Sr. Bosch quiere renunciar la inmunidad á fin de presentarse en juicio.

Por la mañana

Madrid 19 á las 10'15 m.

Han conferenciado los Sras. Sagasta y Angulo.

Los socialistas de Zaragoza han acordado la celebración de un *meeting* extraordinario.

Los concejales procesados del Ayuntamiento de Madrid, pedirán la revocación del auto de procesamiento, querellándose contra el Juez Sr. Maroto.

Mañana se reunirán los Diputados republicanos para tratar del aplazamiento de las elecciones.

Otras noticias

Madrid 19 á las 11'5 m.

Telegrafian de Melilla que los rifaños, rebasando nuestros límites, han hecho fue-

go sobre aquella plaza agrediendo á la guarnición española.

De la refriega ha resultado herido gravemente uno de nuestros soldados.

El domingo próximo se reunirán los posibilistas para acordar su conducta en el Parlamento.

Se han ultimado los tratados comerciales entre España é Italia y entre España y Austria.

En el Consejo próximo se ocuparán los Ministros del proyecto de conversión de las Deudas.

Más cuestiones

Madrid 19 á las 12'20 t.

Se desmiente que se hayan dictado nuevos procesamientos de Concejales de Madrid.

Corren rumores de que el Gobierno conseguirá que se aplacen las elecciones municipales.

Es probable que la Junta del Censo decreté la imposición de multas á los señores Perez de Soto y Bosch y Fustegueras por las infidelidades cometidas en dicho documento.

La Cámara de Bélgica ha aprobado la proposición de Ley concediendo el sufragio universal restringido.

El Sr. Anglada, en nombre de los posibilistas, hará interesantes declaraciones políticas en el Senado cuando se discuta el Mensaje.—*Agencia Almodóbar.*

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Habana salió de La Guaira el 14 para Colón.

El Montevideo llegó á Cádiz el 15 procedente de la Habana.

El Alfonso XIII salió de Veracruz el 14 para la Habana.

El Reina María Cristina salió del Havre el 15 para Santander.

El Isla de Luzón llegó á la Coruña el 14 procedente de Liverpool.

El Rabat llegó á Barcelona el 15 procedente de Melilla.

El Méjico llegó á Nueva York el 15 procedente de la Habana.

El Panamá llegó á la Habana el 15 procedente de Nueva York.

Vapores de J. Roca y C.ª

El Rivera salió el 15 de Liverpool para Barcelona.

El Ciscar partió el 14 de Hamburgo para Cádiz.

El Soto llegó el 15 á Santander procedente de Hamburgo.

El Petrarca salió el 15 de Barcelona para el Río de la Plata.

El Solís salió el 15 de Tarragona para Liverpool y escalas.

El Alvarado salió el 15 de Barcelona para Londres y escalas.

El Bazán salió el 15 de Gandía para Londres.

El Pelayo llegó el 11 á la Habana.

El Colón llegó el 14 á Liverpool.

El Molina llegó el 11 á Londres.

Código de señales marítimas

Según dijimos, á propuesta del gobierno francés, apoyado por el de Inglaterra, y con objeto de tratar de la reforma del Código de señales marítimas, se están preparando las bases de un Congreso internacional al que ya se han adherido Rusia, América, España y Brasil.

Sólo falta conocer la actitud de las potencias marítimas que componen la triple alianza.

Inglaterra reclama enérgicamente que se obligue á todas las Marinas á adoptar las señales de noche y las fonéticas en tiempo de niebla.

Francia, fundándose en la velocidad siempre creciente en los buques de guerra, propone un significado especial para cada letra del Código. Además propondrá en la Conferencia, que se agreguen dos banderas á las 18 prescritas, con lo que se obtendrían 123.500 combinaciones en vez de las 78.642 existentes.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Este Ayuntamiento en sesión celebrada el día 14 del corriente mes, aprobó el proyecto de nueva alineación de la Plaza de la Consolación; y el de reforma de dos lados de la del Olivar y modificación de la nueva vía que desde dicha plaza ha de conducir á la calle del Campo Santo; cuyos planos quedan de manifiesto por término de veinte días en la Secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamación.

Lo que se hace público al objeto indicado, con la advertencia de que el plazo prefijado empezará á contar del día, de la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Palma 17 Abril 1893.—El Alcalde accidental, Francisco Salas.—P. A. del Ayuntamiento.—Guillermo Roca, Secretario.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Habiendo acudido á esta Sociedad D. Gabriel Rubí y Catalá, en súplica de que se le expida duplicado del recibo talonario número 26.072, por habérsele extraviado el que se le entregó con fecha 16 de Febrero último, al constituir en esta Sociedad en calidad de depósito voluntario reintegrable con previo aviso de treinta días, la suma de pesetas 250, se ha acordado hacerlo público por medio del Boletín Oficial de la Provincia y otros periódicos de esta Ciudad, para que en el caso de considerarse alguien con derecho á dicho depósito, pueda hacerlo presente á esta Sociedad dentro del plazo de quince días, á contar del de la fecha, entendiéndose, que de no hacerlo, se considerará dicho recibo nulo y sin valor ni efecto y se expedirá en sustitución del mismo el duplicado que se solicita.

Palma 18 de Abril de 1893.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, José Monlau.

Inspección del Timbre del Estado Provincia de Baleares

El artículo 180 de la vigente Ley de 15 de Septiembre de 1892, dispone: que los contratos sobre arriendos, subarriendos, traspasos de fincas urbanas y de toda otra clase de inquilinatos, deberán extenderse precisamente en papel timbrado del que expendan las dependencias del Estado ó de quien en él estuviere subrogado.

Y como el cumplimiento de lo preceptuado en el párrafo anterior corresponde á los dueños, administradores ó encargados de fincas urbanas, se les señala el plazo de treinta días, á contar desde la fecha de este anuncio, para que puedan proveerse de los contratos timbrados que expende el Estado, ó de lo contrario incurrirán en la multa que determina el artículo 185 de dicha Ley.

Lo que se anuncia en los periódicos de esta Capital para conocimiento del público.

Palma 17 Abril de 1893.—El Inspector, Miguel Catañy.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 17.—Varones, 0 —Hembras, 3.

Matrimonios

No se registró ninguno.

Defunciones

Día 19

Catalina Cañellas, Expósta, de 14 años, Hospital, de hemorragia.

Hospital Civil

Día 19

Movimiento de enfermos.—Entradas, 9; 8 varones y 1 hembra.—Altas, 1 hembra.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL Estado de la atmósfera.—Despejada, densa y serena.

Horizonte.—Libre y claro: brillante al poniente y norte.

Idem del viento.—Brisa galena del S. O. Idem del mar.—Azul y rizada.

Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Portopt.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 19

Vapor español *Isleño* de 814 ton. matrícula de Palma cap. D. R. Piña de 21 trip. 26 pas. y valija. De Ibiza y Alicante.

Balandra española *Margarita* de 44 ton. matrícula de Palma cap. D. J. Bosch de 7 trip. y habas. De Andraitx.

DESPACHADOS

Día 19

Ninguno

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público. Día 19

Bueyes, 2.—Vacas, 1.—Toros, 1.—Novillos, 0. Terneras, 3.—Carneros, 1.—Ovejas, 3.—Borregos 4.—Corderos, 96.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Concluirán en la Concepción; exposición á las seis de la mañana. A las diez misa mayor. A las seis y tres cuartos, Corona, meditación, estación y la reserva precedida de Tedeum con música.

Otras funciones

En Sta. Catalina de Sena, al anochecer, se dará principio á la novena de su titular con sermón por D. José Oliver, Arcediano de esta diócesis, y música.

En Santa Cruz, al anochecer, se hará el ejercicio dedicado á San Luis Gonzaga, el mismo ejercicio tambien se hará en Santa Eulalia al anochecer.

En San Jaime, al anochecer, se hará el ejercicio de la adoración de las cinco llagas.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Amor Hermoso en San Cayetano.

ULTIMAS COTIZACIONES
— facilitadas por la casa Fuster —
VALORES LOCALES

Crédito Balear (Dividendo cobrado)	113'00
Cambio mallorquin	62'00
Fomento Agrícola	55'00
Ferrocarriles de Mallorca	57'50
Alumbrado por Gas	106'00
Salinas de Ibiza	200'00
La General Mallorquina	74'00
Bonos municipales	30'00
La Isla Marítima	46'00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	7'50

VALORES PUBLICOS

Madrid 19 de Abril	71'90
4 p 1000 interior perpetuo	79'90
4 p 1000 amortizable	107'30
Cubas	371'00
Banco de España	371'00
Tabacos	
Barcelona 19 a las 4 L	72'20
4 p 1000 interior	77'28
4 p 1000 exterior	
4 p 1000 amortizable	
Cubas 86	107'75
Coloniales	46'50
Nortes	43'30
Francia	27'30
Madrid	72'00
Paris	67'25

Renta francesa
Londres

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893

De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7'50 mañana, 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor a Palma, a las 3 (mixto), 7' mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla a Palma, a las 7'25 m. y 5'40 tarde.
De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla a Manacor, a las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas a Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante e Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 19 Abril—9 mañana

Barómetro	763'4 mm.
Termómetro seco	19'2 grados.
Id. húmedo	14'4 >
Máxima en 24 horas	22'8 >
Mínima en id.	14'8 >
Reflector	8'4 >
Dirección del viento	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	3'2 Kg.
Pluviómetro	3'9 mm.
Evaporómetro	0'19 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'6 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	2'4 mm.

HOJAS DEL CALENDARIO

ABRIL	
Luna nueva el 16	Luna nueva el 16
Cuarto creciente el 23	Cuarto creciente el 23
Salé el sol a las 5 h. 24	Salé el sol a las 5 h. 24
Pónese a las 6 40	Pónese a las 6 40
HOY	MAÑANA
20	21
957. Concilio de Rávena	1607. Reconciliación del papa Paulo V con la República de Venecia
JUEVES	VIERNES
110 Sta. Inés de 255 Monte Pulciano vg.	111 Ss Anastasio 254 y Simeón obs.

Lecciones de Música

ESTABLECIMIENTO DE PIANOS

Lecciones de Música

F. MANASERO--Pelaires, 14

LABORATORIO CENTRAL DE BARCELONA

MAGNESIA EFERVESCENTE CASELLAS

Se expende en elegantes frascos de porcelena á UNA peseta (Se abona el frasco)

Citrato de Magnesia Esponjado

El purgante más agradable al paladar que obra con toda suavidad, sin ocasionar molestias de ninguna clase. En pequeñas dosis como refresco. Dichos productos se hallan de venta en las principales farmacias. Depósito: Farmacia de J. SUREDA, Brossa, 19. Representante en las islas Baleares,

MIGUEL BESTARD
Droguería.—Cordería, 23 y 25 y Galera, 27 y 29.—Teléfono, 157
— PALMA DE MALLORCA —

LABORATORIO CENTRAL DE BARCELONA

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA
Mes de Abril

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Ciudad de Santander» para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Reina María Cristina» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona, y el 30 de Cádiz, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Larache» para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor «Rabat» para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos» de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Para PUERTO RICO, HABANA, MATANZAS y CIENFUEGOS, con escalas en Mayagüez, y Ponce saldrá el 20 del actual el magnífico vapor español

GRAN ANTILLA

de 5.000 toneladas, clasificado en el Lloyd's 100 A. I. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también Canarias y puertos de Méjico. Para fletes, pasajes y demás informes: SANS, Hermanos, Conquistador, 7, Palma

Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y C.º

Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos, con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas, saldrá el 23 de Abril el grandioso vapor de acero de 5.000 toneladas—100 A. I.—del Lloyd

CONDE WIFREDO

Admite carga a fletes para dichos puntos y también para Canarias. Para más informes, sus consignatarios señores Martínez y Pallas, San Juan 20.

FLORICULTORES

En el antiguo y acreditado establecimiento de floricultura y arboricultura de Juan Alemany, llamado *Cas Francés*, situado en la plaza de Juan Colom, antes de la Puerta Pintada núm. 8, acaban de llegar del extranjero toda clase de plantas, tanto para aire libre como para salones y zaguanes a precios sumamente baratos.

Gremio de Taberneros

Los Síndicos y clasificadores del gremio de taberneros, convocan al mismo para el día veinte y cinco del corriente a las cuatro de la tarde, calle de Miñonas núm. 11, principal, para celebrar la junta de agravios. Palma 20 de Abril de 1893.—Los Síndicos.

Se vende Una estantería completa con sus vidrieras y escaparates a propósito para tienda, farmacia ó librería. En esta imprenta informarán.

Se desea vender un ropero de nogal, antiguo. Informarán, plazuela de Trujols, núm. 4, piso 2.º

Pérdida—El día 10 del corriente, de 7 a 9 de la tarde se extravió un reloj de oro con cadena de níquel desde el Molinar a Palma. La persona que lo encontró puede entregarlo en esta Redacción y se le gratificará.

Se desean vender dos puertas cocheras, nuevas a módico precio, y dos pesobres. En el Terreno-Calle de la Salud núm. 35, informarán.

Alquiler—Se alquila una cuadra grande con local para carruajes, patio y agua abundante, junto ó por separado de un cuarto inmediato, hábil para diferentes usos: situados en la calle del Sol núm. 54, donde informarán.

Ganga

Se halla de venta buen número de caballos navarros de diferentes alzadas y de las más acreditadas ganaderías. En las Enrramadas, casa Comasema, informarán.

Se alquila una espaciosa casa en Porto-Pf. Tiene todas las comodidades apetecibles. Informarán, Conquletador, 42, piso 2.º 6—1

Aprendiz de barbero

Se necesita uno en la barbería de la calle del P. Nadal núm. 6. 4—1

Piano—Véndese uno vertical. Informarán en la Plaza de San Antonio, núm. 37, tienda. 4—1

ALBUM MUSICAL
DE
Compositores Mallorquines

En venta desde primeros de Mayo al precio de 10 pesetas.

CONTIENE:
Cantos populares
Copeo, La Balanguera, la Tonada des llaurá, des batre y des trescolá.
Otras piezas
Patria, Angel del Cel, Serenata, Lo que diu una cansó, Es Bresol, Aubada, Gavotta, Capricho, Sonatina La Sibil-la.

D. Guillermo Serra y Bensasar

Médico especialista en partos y enfermedades de la mujer, laureado por la Sociedad Ginecológica española y por el Instituto Médico valenciano. Ha vuelto a fijar su residencia en esta capital, calle del Sol 38, 2.º
Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7

OBRA NUEVA

HISTORIA DE LA PASIÓN DE JESUCRISTO

ESCRITA POR
D. MIGUEL MIR
De la Real Academia Española

Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.º, adornado con fotograbados que representan paisajes y antigüedades de Palestina, y encuadernado en tela á la inglesa.

VÉNDESE EN LA LIBRERÍA
de Amengual y Muntaner
Cadena, 2.—Sucursal en Inca: Rectoría, 12

L' UNION

— Compañía francesa de seguros contra incendios —
FUNDADA EN PARIS EN 1828
Sucursal española: Barcelona, Calle de la Merced, núm. 20

GARANTÍAS DE LA COMPAÑIA

Capital Social	Ptas. 10.000.000
Reservas	" 7.280.000
Primas á cobrar	" 66.441.000
Total de garantía	Ptas. 83.721.000
Siniestros pagados	" 168.00.0000

Subdirección: Virgen de Lluch, 7, Palma de Mallorca

ELEGANCIA

SASTRERÍA

DE LA
VIUDA DE MIR É HIJOS
Conquistador, 4-Rosario, 1

En este acreditado establecimiento se acaba de recibir, de las principales fábricas nacionales y extranjeras, un escogido y variado surtido en géneros para la estación de verano.

ECONOMÍA

Comisión Liquidadora de la Vidriera Palmesana

Habiéndose vendido el edificio-fábrica de esta Sociedad y debiéndose realizar todas las existencias de vidrio elaborado y cristalería existentes en ella, se anuncia al público, que por el término de ocho días, de 3 y media á 6 y media de la tarde, estará abierta la venta con una gran rebaja de precios, en el local que ocupa la fábrica, situada en el Camp den Serralta. Palma 11 Abril de 1893.